



Declaración de las Comunidades Autónomas que abandonan por primera vez el Objetivo Convergencia

En relación con la actual negociación sobre el Marco Financiero Plurianual 2014-2020 de la Unión Europea, las Comunidades Autónomas de Andalucía, Castilla-La Mancha y Galicia, reunidas en la Casa de Galicia en Madrid, el 4 de febrero de 2013, manifiestan que:

- Habiendo alcanzado el nivel de desarrollo necesario, abandonan por primera vez el grupo de regiones "menos desarrolladas" en el marco de la política de cohesión de la Unión Europea. Aún reconociendo la importancia de este paso hacia adelante, muestran su preocupación por las implicaciones que conllevaría un corte abrupto de los fondos estructurales en el próximo período financiero 2014-2020.
- El desarrollo económico que ha propiciado la salida de estas regiones del grupo de las regiones "menos desarrolladas" es el resultado de que se han adquirido las capacidades y habilidades y se está produciendo el cambio estructural necesario, pero no ha transcurrido el tiempo suficiente para su asentamiento y su consolidación. Para que dichos resultados se afiancen es preciso que se mantenga la tensión impulsora que los ha propiciado y más en el entorno económico de una profunda crisis. Hay que rentabilizar las inversiones acometidas, o en otro caso corremos el riesgo de desperdiciar el esfuerzo realizado.
- Desde 2009, los Presidentes de las tres Comunidades Autónomas, así como a través de la red de regiones impulsada por Galicia *Convergence Regions on the Way to Cohesion* (CROWC), vienen reclamando la necesidad de una "red de seguridad" con el objeto de poder consolidar las inversiones ya en marcha y lograr una convergencia irreversible con el resto de Europa.
- Se congratulan de que la Comisión recogiera finalmente en sus propuestas una ayuda transitoria para estas regiones que supusiera, como mínimo, 2/3 de los fondos que perciben actualmente. Igualmente, acogen con satisfacción el apoyo mostrado por el Parlamento Europeo en este sentido, así como el del Comité de las Regiones, órgano que ha defendido esta ayuda transitoria en cada una de las resoluciones referidas a la futura política regional.
- Celebran que esta "red de seguridad" se mantenga en el documento de negociación del Consejo, si bien lamentan que en su última versión la intensidad de la ayuda se rebaje al 60%. De confirmarse esta propuesta, solicitan al Estado que en el marco de otras ventajas compensatorias que la UE pudiese ofrecer a España, garantice las compensaciones adecuadas para hacer frente a la drástica disminución de ingresos para las regiones que abandonan el grupo de regiones "menos desarrolladas".



XUNTA
DE GALICIA



- Llamamos la atención sobre el hecho de que la defensa de esta red o, en su caso, las compensaciones a las regiones que abandonan el grupo de regiones "menos desarrolladas", ayuda a obtener un reparto más justo de las asignaciones por regiones, dado que la propuesta actual del Consejo supone que la reducción del 9,8% de la Política de Cohesión europea pivote, en el caso de España, sobre las regiones firmantes de esta declaración que son las que pierden más recursos, mientras que la mayoría de las regiones "más desarrolladas" ven incrementados sus recursos sobre el marco actual.

- Animamos, en todo caso, al Gobierno español a defender el montante propuesto por la Comisión Europea para la partida presupuestaria destinada a la Política de Cohesión, que consideramos fundamental para la salida de la crisis, dadas las importantes repercusiones de esta política en el crecimiento y el empleo en la Unión Europea.

POR LA JUNTA DE ANDALUCÍA
EL CONSEJERO DE ECONOMÍA, INNOVACIÓN, CIENCIA Y
EMPLEO

Antonio Ávila Cano

POR LA JUNTA DE COMUNIDADES DE CASTILLA-LA MANCHA
EL CONSEJERO DE PRESIDENCIA Y AA.PP.

Leandro Esteban Villamor

POR LA XUNTA DE GALICIA
EL VICEPRESIDENTE Y CONSELLEIRO DE PRESIDENCIA,
AA.PP. E XUSTIZA

Alfonso Rueda Valenzuela